

# 藤島民報

2019年6月9日

第1203号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一（宝徳）  
TEL0235-64-3941  
携帯090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい  
(月200円程度)  
5月 32人 27,446円  
4月 34人 27,356円

【答】 下位系統に太陽光や風力がつながると、上位系統に流れていくため、下位系統で処理できないものは上位系統に流れることになるが、電気の流れが集ま

った上位系統において容量が超過してしまつたということになる。  
※30日等出力制御枠||出力抑制は30日間は無補償で実施できる。

## 市のごみ発電の売電が困難にすでに2016年に県で問題に

鶴岡市のすすめる新ごみ焼却施設整備で、廃熱を利用した売電が困難になっています。

2016(H28)年11月に東北電力HPで空き容量ゼロが告知され、同年12月26日の山形県エネルギー委員会で東北電力の参考人に質疑しています。

その中から、委員である皆川治氏（当時東北公益文科大学特任講師・現鶴岡市長）の質疑を一部紹介します。

**【皆川委員】** 系統設備の増強しか、対応方法はないということになります。30日等出力制

御枠（※）のラインも出ていないが、様々調整する手法はあると思うが、設備増強しか方法がないと言いたい。

**【答】** 発電設備が多く連系され、送電設備の容量を超過するという課題を回避する手法としては、新たな送電線を作るとか増強するとかの対策が必要と考えている。

【皆川委員】 今回の事

態は、上位系統における設備容量の超過が問題となるが、何に起因して空き容量がゼロになつたのか。詳しく説明をいただきたい。

百合花＝ユリの花。羊腸＝羊のはらわたのように、曲がりくねつていて、のどかな遊び心で足の絆＝きこりの通る道。閑遊＝のどかな遊び。信歩＝足の向くままぶらぶらと。衆草＝多くの草。萋萋＝草が盛んに茂つていて。芳香＝良いにおい。郡花＝多くの花。

山中に百合の花を見る  
山がりくねつた山道が嶺に向かつて斜めに延びていて、のどかな遊び心で足の向くまま山小屋にたどり着いた。下山の途中、草の盛んに茂つていてるところに多くの花を押しのけてかぐわしい香を放つてユリの花が咲き匂つていて。ユリの花は庄内町（旧立川町）の町花になつております。

城貞（藤の花）

送電線空き容量ゼロ問題の経過	
2012(H24)年7月	再エネ普及を狙った固定価格買取制度(FIT)始まる
2014(H26)年8月	群馬県北部空き容量ゼロ問題
2014(H26)年9月	「九電ショック」。太陽光発電に適した九州で接続申込みが集中し、既存・新規含め系統接続の回答をすべて、一時的に保留にすることを発表
2016(H28)年5月	「北東北ショック」。風力発電の宝庫、青森、秋田、岩手で空き容量ゼロ
2016(H28)年11月	「山形ショック」。東北電力HPで空き容量ゼロを告知。全国に先駆けて2012年3月に再エネのエネルギー戦略を策定した山形県に動搖走る。
2016(H28)年12月26日	山形県エネルギー委員会で、東北電力の参考人から聴取。皆川治委員（東北公益文科大学特任講師）も質疑。
2017(H29)年1月	山形県では接続の取り下げがあり、空き容量復活
2017(H29)年5月	山形県で再び空き容量ゼロ
2018(H30)年10月	九州電力は全国初の太陽光発電の出力抑制
2018(H30)年11月	九州電力は風力発電でも初めて出力抑制

### 鶴岡市のごみ焼却施設整備に係る売電事業の経過

2017(H29)年1月5日	第1回接続検討申込み（事業要求水準に係る工事費負担金把握のため）
2017(H29)年4月11日	上記回答書受理（空き容量あり、工事費負担金150万円、工期5カ年）
2017(H29)年4月28日	入札公告
2017(H29)年5月	庄内区域を含む県内の一帯地域の送配電設備の空き容量がゼロ
2017(H29)年5月22日	第2回接続検討申込み（空き容量ゼロの状況から工事費負担金把握のため）
2017(H29)年8月30日	回答書受理（空き容量なし、工事費負担金概算額18億6,070万円、工期11年）
2017(H29)年10月3日	担当課が山形県に現状を説明し、計画どおり事業実施に向けた指導受ける。
2017(H29)年10月15日	鶴岡市長選挙、皆川治氏が初当選
2017(H29)年12月25日	落札者決定。公設民営のPF1的DBO方式で、施設整備と20年間の運営・維持管理業務。日立造船㈱東北支社を代表企業とするグループ。落札金額196億円
2018(H30)年3月22日	事前契約締結
2018(H30)年7月12日	第3回接続検討申込み。（発電設備詳細設計が確定したことにより）
2018(H30)年11月22日	回答書受理（空き容量なし、工事費負担金概算額16億9,880万円、工期11年）
2018(H30)年12月14日	市長に第1報。売電に必要な容量は押させていたと考えていたので驚いた。平成31年3月までに詳細な報告を受けた
2018(H30)年12月21日	コンサル、事業者同行で東北電力を訪問し、早期接続を要請
2019(H31)年2月13日	山形県から情報提供。全国環境衛生廃棄物関係課長会が環境省に緊急要望(30.12.07)があり、同会に本市の事情説明
2019(H31)年3月29日	市長と担当課、コンサル、事業者を含めた調整会議を開催し対応を協議。
2019(H31)年4月26日	市長が東北電力に面談
2019(R1)年5月21日	市長が東北電力に面談。東北電力からは系統連系のルールにもとづいた対応であるとの回答
2019(R1)年5月22日	庄内総合支庁長と面談。
2019(R1)年5月23日	環境省を訪問し、要望書を提出
2019(R1)年5月24日	議員説明会
2019(R1)年5月31日	報道発表。市民・議会に適切な説明が果たせなかつたとして、当時の担当課長1人を文書による厳重注意

# 海外生活回想記⑤ テイクアウトはたん?

新町 齋藤留治

オーストラリアやカナダでは、飲食店でハンバーグやサンドwich等を買うと店員に聞かれるのが「テイクアウトかイートインか?」である。

自民党と公明党が一緒にになって消費税を10%に引き上げようと画策するまで、殆どの日

本人に馴染みが無かつ

た(軽減税率、ハンバーガーを店で食べれば

10%、テイクアウトな

ら8%)。

私も海外で生活をして初めて「テイクアウ

ト」等という言葉に接するようになつたが、

始めての頃知らなかつた

ので、店に入つてお金

を払おうとすると「テ

イクアウト?」と聞かれても何の事か判らなかつた。

店員さんは適当に「イエス」と答えて、平気な顔をしてそのまま店のテーブルが開いていれば座つて食べて

いた。店の人も、税金も払わず店内で食う図々し

## 世界の国々 カザフスタン(中央アジア)① 鉱物資源と旧ソ連宇宙基地

青山 崇

6月8日(土)14:00~15:30  
参加料:300円(ドリンク1杯付き)  
出演・伴奏 ぱっちわーく



カザフスタン

▲これもそうだ。不公平等を正すという貿易のことは、参議院選の後に発表するんだとサ。大筋は決まつたんだ。今発表すれば選挙に差し障りがあるということは、日本が不利ということ。国民が困るということで、交渉の時は常に

▲大金使つては二コ二コしていたのは首相の方で、交渉の時は常に

日ラジオで経済アナリストの森永卓郎先生が話をしていたが、今、日本の働く人の年収階層で最も多いのが300万から400万円、次が200万から300万円だそうである。

これは若い人が結婚出来ないのは当たり前で、少子化に拍車をかけているようなもの。

貧困化に反して、アベノミクスの恩恵を受けているのが富裕層と

言われる階層。

1億円以上(住宅・車等を除く)のお金を

投資に回すことが出来

る人が300万人(中國より多い)を超える

といふ。

しかも、ウラン、ク

ロムなど埋蔵量も豊富だ。

は、工業生産、輸出

国家歳入の約6割を支

えている。

しかし、ウラン、ク

ロムなど埋蔵量も豊富だ。

口は1840万人。

石油、天然ガス、石

炭、ウラン、銅、鉛、

亜鉛等に恵まれた資源

大国で、金属鉱業は重

要な経済部門で、GD

Pの約1割(石油・ガス

は3割弱を占め、石油

・ガスを含む天然資源

サボッているのかテレ

ビ放送等も無く、アベ

晋三氏はトランプに興

じているのかな?

これは10%、これ何

%とややこしい事をし

て庶民の財布を苦しめるより、歪んだ税制全

体の議論をしないのか

不思議でならない。

それというのも、先

その人達が株や不動

産で得た配当には低率

の税金しか掛けていな

い。

## 本当の失言とは



カザフは「自由」、  
スタンは「の土地」の  
意味だから自由の国と  
いうことになろう。  
ソ連時代は、国内に  
ガガーリンが初めて宇  
宙に飛んだところだ。  
今もロシアに租借され  
ている。これは明るい  
面だが、

核実験場としても使  
われた。核兵器は撤去  
されたが、安倍首相は

2015年の訪問で原  
発建設計画協力を約束  
した。

厳しい顔の大統領。遊  
びの中の話をきつち  
り確認したんだろうヨ。

▲護衛艦を、専守防衛

には必要のない戦艦に

改造して、地球の裏側

まで出かける約束をし

たではないか。この首  
相、憲法違反になるか

ら出来ないと、言うべ  
き時に言葉を失つたん  
だ。これを失言と言わ  
ないのは何故でしょう。

▲前の五輪相は、子づ  
くり担当大臣が人口を  
増やす話をしないから  
希望を語つたんだ。こ  
れに戦闘機を減らして、

保育園・幼稚園と先生  
を増やし、子づくり褒  
賞金を出すからと言え  
ば、全国から拍手もの

だぜ。これが政治ヨ。

▲首相が大きな失言を

したと、スマホにあり。

4月30日退位礼正殿の儀で、「願つてやみませ

ん」と言うべきところ

を「願つていません」

とあきれた失言をした  
というものだが、その

報道はナシだと。(石川)